

TABLEAU No 1

	DNS	ONS	Bénéf. aide publique	placement
janvier	372,5	121,6	144,9	49,8
février	376,6	127,9	152,4	52,4
mars	374,6	132,7	153,4	56,4
avril	379,8	138,5	151,6	48,5
mai	375,2	144,2	148,3	50,4
juin	371,8	158,6	145,2	51,4
juillet	381,9	163,3	148,4	41,2
août	390,5	169,9		

sur la cfdt

Il s'agit d'un texte écrit par les camarades de Nantes, pour la formation des militants sur l'histoire et les caractéristiques actuelles de la CFDT.

On peut aborder l'étude de la CFDT sous des angles très divers. Cet exposé n'apportera pas d'analyse détaillée sur l'orientation actuelle des différents courants de la CFDT, pas plus qu'il n'a la prétention d'apporter de réponse précise au problème de la construction d'une tendance « lutte de classe » à la CFDT.

Il vise plutôt à apporter aux militants une compréhension claire de l'évolution de cette centrale syndicale, par rapport aux préoccupations des jeunes chrétiens qui sont à l'origine de cette évolution, et de leur attitude vis-à-vis des autres courants du mouvement ouvrier.

Cet exposé vise enfin à montrer pourquoi cette évolution peut aujourd'hui être considérée comme terminée. Ceci nous amène à constater l'urgence de la construction d'une tendance « lutte de classe ».

Enfin nous aborderons quelques thèmes autour desquels s'articulera la construction de cette tendance et qui permettront de constituer un pôle alternatif à la ligne de la direction confédérale.

De la CFTC à la CFDT.

On ne peut comprendre l'orientation actuelle de la direction confédérale sans remonter à l'origine confessionnelle de la CFTC. Car il n'y a pas de rupture, mais, au contraire, une profonde continuité entre les orientations actuelles et la démarche des militants chrétiens des années 40-50.

1) La création de la CFTC.

Si la CFTC s'est constituée officiellement en 1919, des syndicats chrétiens professionnels se créent dès 1890. Ils proviennent souvent de militants chrétiens qui rompent avec la CGT en partie par opposition à la lutte de classe, en partie en raison d'un anti-cléricalisme « républicain » qui n'avait pas de rapport avec le marxisme.

Dès sa création, la CFTC est reliée organisationnellement avec la hiérarchie catholique par un conseil théologique. Elle fonde son action sur la doctrine sociale de l'Eglise qui oscille à l'époque entre le corporatisme et la collaboration de classe.

Cependant, les syndicats CFTC se démarquent